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Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zum Nutzungsbedarf von 

Flächen in der Stadtverwaltung 
  
Die Corona Pandemie hat enormen Einfluss auf alle Bereiche des öffentlichen und privaten 
Lebens. Dies hat möglicherweise auch nachhaltigere Auswirkungen auf unser Arbeitsleben 
und den Bedarf an Büroflächen in Halle (Saale). Die Digitalisierung des Arbeitslebens und 
die Erweiterung des Home-Office für ArbeitnehmerInnen haben möglicherweise die Bedarfe 
bei der Flächennutzung verändert. 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 

1. Welchen Bedarf an Büroflächen sieht die Stadtverwaltung derzeit für die Stadt Halle 
(Saale)?  

2. Welche Auswirkungen erwartet die Stadtverwaltung in Bezug auf Planung von 
verfügbaren Büroflächen? Hier auch mit Blick auf mögliche neue Bauprojekte und die 
Planung der Nutzung dieser? 

3. In welchen Stadtvierteln sieht die Stadtverwaltung einen erhöhten Bedarf an 
potentiellen Nutzungsflächen für Büroräume? 

4. Inwiefern sieht die Stadtverwaltung besondere Anforderungen an geplante Flächen 
für Büronutzung z.B. mit Blick auf die Breitbandverfügbarkeit und die Nutzbarkeit für 
Co-Working? 
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Stadt Halle (Saale)                        11.März 2021 
Geschäftsbereich I 
Finanzen und Personal 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 24.03.2021 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zum Nutzungsbedarf von Flächen in der 
Stadtverwaltung 
Vorlagen-Nummer: VII/2021/02361 
TOP: 11.17 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Welchen Bedarf an Büroflächen sieht die Stadtverwaltung derzeit für die Stadt 

Halle (Saale)? 
 
2. Welche Auswirkungen erwartet die Stadtverwaltung in Bezug auf Planung von 

verfügbaren Büroflächen? Hier auch mit Blick auf mögliche neue Bauprojekte und 
die Planung der Nutzung dieser? 

 
3. In welchen Stadtvierteln sieht die Stadtverwaltung einen erhöhten Bedarf an 

potentiellen Nutzungsflächen für Büroräume? 
 
4. Inwiefern sieht die Stadtverwaltung besondere Anforderungen an geplante 

Flächen für Büronutzung z.B. mit Blick auf die Breitbandverfügbarkeit und die 
Nutzbarkeit für Co-Working? 

 
Die Fragen 1 bis 4 werden wie folgt beantwortet: 
 
Der derzeitige Bedarf der Stadtverwaltung an Büroflächen zeigt sich in der aktuellen 
Nutzung und Belegung der Verwaltungsstandorte. Mit der Bündelung mehrerer 
Verwaltungsstandorte in der Scheibe A wird der Bedarf an Büroflächen weiter optimiert. 
 
Bei der Erschließung neuer Standorte ist auch eine performante und redundante 
Breitbandanbindung mit einer Geschwindigkeit von min. 100 Mbit/s entsprechend 
eingeplant. Bestandsobjekte werden entsprechend des Fortschritts des 
Breitbandausbaus in der Stadt Halle (Saale) bei Performancelücken kontinuierlich 
ertüchtigt. 
 
Die Stadtverwaltung legt einen Schwerpunkt im Bereich digitale Verwaltung. 
Verwaltungsprozesse werden digitalisiert, Ansätze wie Arbeitsplatz-Sharing oder Co-
Working als Teil moderner Arbeitswelt werden verfolgt. Die Verwaltung fördert weiterhin 
flexibles, innovatives und – nicht zuletzt auch – flächenoptimiertes Arbeiten, sammelt 
projektorientiert Erfahrungen, bewertet diese Prozesse und trifft in Kooperation mit dem 
Personalrat die notwendigen rechtlichen Vereinbarungen. Die Ergebnisse sind Teil 
künftiger Büroplanungen. 

 
 
 
Egbert Geier 
Bürgermeister 
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